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ЗА БОЕВИТОСТЬ СОРЕВНОВАНИЯ
На исходе первый год нового

пятилетия. Предварительные ито- 

ги свидетельствуют о том, что у

^сельсгшк тружеников района был
взят правильный старт. Многие
хозяйства не только выполняют,

но и значительно перекрывают те

рубежи, которые были намечены

на 1971 год.

Д. Это стало возможным благода-
' ря социалистическому соревнова-

нию, которое является могучим

средством мобилизации и воспита-

ния масс, действенным методом

подъема производительности тру-

да и развития творческой инициа-

тивы трудящихся.

Одно из важных условий со-

ревнования состоит в том, что

оно не должно быть эпизодиче-

ским, а обязано постоянно и це-

^ленаправленно сосредоточивать

общме усилия коллективов на

выполнение обязательств, макси-

мальном использовании резервов,

1ая1цихсп внутри производства.

Это хорошо понимают, например,

животноводы ферм Ложголово, 
Шакицы, Загорье, Русско из сов- 

хоза «Старопольский». Здесь
борьба за подъем продуктивности

скота проходит под девизом: «Се-
годня рубеж передовика — завт-

ра норма для всех!» Следуя та-

кому правилу, названные коллек-

тивы близки к выполнению при-

нятых обязательств первого года

пятилетки, а некоторые из них

их уже выполнили.

Успех объясняется тем, что ру-

ководители отделений, заведую-

щие фермами, партийные и проф-
союзные организации из арсенала

форм соревнования и методов ру-

ководства им избрали самые

действенные. На фермах Ложго-
лово и Загорье, например, управ-

ляющий отделением А. П. Бацула
ход соревнования животноводов

взял под личный контроль. Здесь
широко применяются такие фор-
мы, как распространение передо-

вого опыта, подтягивание отста-

ющих до уровня передовиков, свое-

временное подведение итогов с

последующим обсуждением их на

собраниях коллективов и т. д.

Справедливость требует отме-

тить, однако, что в ^яде хозяйств
допускается шаблон и формализм

в рагвитии социалистического со-

ревнования. Это порочное явление

настолько глубоко пустило кор-

ни, что с ним даже смирились

партийные и профсоюзные орга-

низации.

Возьмем, к примеру, вопрос при-

нятия обязательств животновода-

ми. Кое-где это делается довольно

просто. Берется плановое зада-

ние совхоза и распределяется по

фермам с некоторой прибавкой для

перестраховки. Соответственно
фермское задание распределяется

по дояркам, а потом говорят, что

это ваше обязательство. В дейст-
вительности же такие «обязатель-
ства» никем не принимались и

нигде не обсуждались.

Так, доярка фермы Вороново
совхоза «Родина» В. Я. Маркова
имеет обязательство получить от

каждой коровы за год по 3.484
килограмма молока. Почему та-

кая точность? Только потому,

что сама она такого рубежа не

намечала. Столько, и не больше не

меньше, выпало на ее долю при

распределении планового задания.

Если бы она сама брала обяза-

тельство, то уж, наверное, назвала

бы круглую цифру.

А вот как подводятся здесь ито-

ги. В конце ноября ни одна дояр-

ка не знала своих результатов

работы на первое октября. Так
какое же это соревнование? О на-

доях молока животноводы уз-

нают лишь тогда, когда на фер'
му поступит сводка с централь-

ной усадьбы совхоза. Если она,

конечно, поступит.

Подобная практика развития

соревнования порочит саму суть

его, сдерживает творческую ини-

циативу людей и, конечно же, не

способствует подъему произво-

дительности труда.

Завершается первый год пяти-

летки. Впереди — новые задачи,

новые рубежи. Дело чести пар-

тийных, профсоюзных организа-

ций в том, чтобы в будущем не

допустить ошибок прошлого в раз-

витии соревнования и в руководст-

ве им. Надо уже сейчас с учетам

особенностей каждого хозяйства,
отделения, бригады, фермы опре-

делить пути повышения эффектив-

ности соревнования, тщательно

продумать формы и методы ру-

ководства им.

Весьма важна в развитии со-

ревнования умелая постановка

идейно-воспитательной работы с

людьми. Надо, чтобы партийные
организации вели ее непрерыв-

но, сосредоточивая главное вни-

мание на использовании резервов

производства, подкрепляли твор-

ческие почины тружеников полей
и ферм широкой организаторской
деятельностью. Лишь при этом

условии соревнование будет бое-
вым и действенным.

ПЕРЕДОВИКИ

ПЯТИЛЕТКИ

Более двадцати пяти лет трудится на кирпичном заводе силос-

ником Нина Васильевна Кривцова.
За ударный труд она неоднократно награждалась денежными

премиями и Почетными грамотами. Имя Нины Васильевны постоян-

но стоит в числе передовиков социалистического соревнования.

На снимке: Н. В. Кривцова.
Фото Ю. Власова.

ПЕРВЫМИ ИДУТ ПРОХОДЧИКИ
Сперва идут проходчики. Они

нарезают штреки. А уж потом

бригады очистного забоя рубят в

лавах сланец. Так вот от них, от

проходчиков, зависит многое. Как
говорят горняки, они готовят

фронт работ для добычных бригад.
Эту почетную задачу на шахте

имени С. М. Кирова выполняют

и члены бригады И. П. Михайло-
ва. Дружно работают проходчики.

Они соревнуются за досрочное вы-

полнение заданий первого года

девятой пятилетки. График про-

ходки бригада выполняет на

113—115 процентов. В ноябре
шахтеры прошли сверх заданий

39 метров горных выработок. А
за одиннадцать месяцев нынеш-

него года у них на счету 218 мет-

ров штреков, пройденных сверх

плана. К. ПЕТРОВ.

СВЕРХ ГОДОВОГО ЗАДАНИЯ
Первенство в соревновании жи-

вотноводов совхоза «Осьминский»
прочно удерлсивает коллектив

фермы Морди. Задание первого

года новой пятилетки доярки вы-

полнили еще в октябре. Среди них

самых высоких надоев добивается
коммунистка Лидия Гавриловна
Кушманова. За 11 месяцев от

каждой коровы она получила по

3.911 килограммов молока. Лидия
Гавриловна занимает первое ме-

сто^ среди доярок хозяйства. Па
втором — Мария Ивановна Дегтя-
рева.

Равняясь на передовиков, под-

тягиваются и остальные доярки

фермы. Сверх годового задания

коллектив обещает получить более
80 тони молока. в - ПЕТРОВ.

НОВОСЕЛЬЯ
ХИМИКОВ

В предпраздничные дни в
третьем микрорайоне на улице
Гагарина состоялось заселение

100-квартирного дома для ра-
бочих комбината «Сланцы».
Кроме того, сорок одна семья
улучшит свои жилищные усло-

вия за счет освободившейся
жилплощади.

«ЗЕМЛЯКИ»
Так называлась передача Ле-

нинградской студии телевидения

о конкурсе городов области,
которая передавалась в субботу
по Центральному телевидению.

Восемь городов участвуют в

атом интересном и полезном для

каждого соревновании.

Жребий свел Сланцы и Кири-
шн. Какой город из них про-

должит соревнование в полуфи-
нале — трудно предугадать. Во
всяком -случае, как могли по-
нять те, кто сидел в этот час у
экранов телевизоров, успех

команды нашего города зависит

целиком от активности всех его
жителей. Конечно, надо сделать

все, чтобы не уступить победу.

В ЮБИЛЕЙНЫЕ ДНИ
10 декабря исполняется 150

лет со дня рождения русского
поэта Н. А. Некрасова. В эти

дни в нашем городе находится

бригада областной филармонии.
Она побывает в школах, на
предприятиях. В программе ле-

нинградских артистов беседа о

ЧЕМ ЖИВЕТ

НАШ ГОРОД?

ф ХРОНИКА

ф СОБЫТИЯ

• ФАКТЫ

творчестве Н. А. Некрасова и

концерт из его произведений.

НОВЫЙ СТЕНД
Новый стенд украсил наряд-

ную шахты «Ленинградская».
Он посвящен охране труда и

технике безопасности. Откры-
вает стенд список общественных
инспекторов шахты по охране

труда и технике безопасности.
Там же вывешены положения о

правах и обязанностях общест-
венных инспекторов.

На стенде содержатся сведе-
ния о травматизме на шахте,

рассматриваются причины не-
счастных случаев.

Один из уголков, стенда пред-

назначен для выпуска листков

«Тревога».

«ЧАЙКА»
ПРИНИМАЕТ ГОСТЕЙ

В живописной местности сре-

ди вековых сосен на берегу ре-

ки Плюссы раскинулись корпуса

и павильоны пионерского лагеря

«Чайка». Только пионерский

лагерь здесь в летние месяцы, а

осенью и зимой открывается

профилакторий для горняков.

Недавно закончили отдых и

профилактическое лечение 58 че-

ловек. Сегодня состоится оче-

редной заезд. К услугам отды-

хающих благоустроенный жилой
корпус, врачебные кабинеты,
столовая, комната отдыха,

спортивная база.



КОЛЛЕКТИВ-КОЛЛЕКТИВУ

В механическом цехе

шахты «Ленинградская»
Михаил Алексеевич По-
лов трудится семнадца-

тый год. Кроме основной
специальности элентро-

слесаря, он в совершен-

стве освоил такие важ-
ные профессии, как

электросварщика и фре-
зеровщика. Это в значи-

тельной степени ускоряет

процесс ремонта шахтно-
го электрооборудования.

В коллективе Михаила

Алексеевича знают как

отличного рационализа-

тора, подавшего в этом

году восемь рационализа-

торских предложений.

НА СНИМКЕ: электро-

слесарь М. А. Попов.

Фото Ю. Власова.

ЗА СЧЕТ
Р Е 3 Е Р

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ
ВОВ На экономические темы

Грандиозная программа раз-
вития народного хозяйства на-
шей страны, которая разработа-
на на основе Директив XXIV
съезда КПСС на девятое пяти-
летие и утверждена третьей сес-
сией Верховного Совета СССР,
вдохновляет советский народ на

новые трудовые дела. Особенно
велик объем промышленного и
жилищного строительства. Од-
ним из главных направлений ка-
питального строительства яв-

ляется реконструкция и техниче-
ское перевооружение действую-
щих предприятий, позволяющие
в короткие сроки и с наименьши-
ми затратами наращивать вы-
пуск продукции.

Естественно, что выполнение
пятилетней программы промыш-

ленного и жилищного строитель-
ства полностью зависит от про-
изводства цемента, которое дол-
жно возрасти в 1975 году до
125.000.000 тонн. Это основная
производственная задача работ-
ников цементной промышленно-
сти страны.

Большие задачи в девятой пя-
тилетке по увеличению произ-
водства, улучшению качества и
снижению себестоимости цемен-
та поставлены перед коллекти-
вом Сланцевского цементного
завода. Приведу несколько
цифр, характеризующих рост
экономики предприятия. Проект-
ная производственная мощность
завода по выпуску цемента со-
ставляет 1.200.000 тонн в год. В
течение восьмой пятилетки кол-
лектив предприятия вел напря-
женную борьбу за достижение
этого главнейшего экономическо-
го рубежа и успешно решил эту
трудную и почетную задачу.

В конце девятой пятилетки
предусмотрено увеличить годо-

вое производство цемента без

ввода дополнительных производ-
ственных мощностей до
1.300.000 тонн. Весь этот при-
рост будет достигнут за счет ре-
конструкции и модернизации
оборудования, внедрения в про-
изводство организационно-тех-

нических мероприятий и пере-

дового опыта.
Как же коллектив предприя-

тия решает эту основную зада-
чу? В первом году девятой пяти-
летки цементники приняли на
себя повышенные обязательства
и успешно выполняют их. За
одиннадцать месяцев выпущено
6.011 тонн сверхпланового це-
мента, в том числе в ноябре —

1.673 тонны. Таким образом,
объем производства цемента к
соответствующему периоду про-
шлого года возрос на 11.000
тонн.

План по росту производитель-

ности труда выполнен на 102,7
процента, что также выше соот-
ветствующего периода прошлого
года на 4,2 процента.

Настойчиво борется коллектив
предприятия за снижение себе-
стоимости продукции. Так, пла-

новая себестоимость одной тон-
ны цемента в текущем году .пре-
дусмотрена 9 рублей 70 копеек,
а фактически составила 9 руб-
лей 62 копейки.

Есть ли резервы в снижении
себестоимости продукции? Бес-
спорно. Это прежде всего ис-

пользование сланцевой золы с
теплоэлектроцентрали комбина-
та «Сланцы» для производства

цемента. В текущем году у нас

было проведено пробное исполь-

зование сланцевой золы, что да-
ло обнадеживающие результа-
ты. Все это будет способство-
вать росту производства цемен-
та, сокращению транспортных

расходов на доставку сырья, а

следовательно, положительно

скажется и на снижении себе-
стоимости.

Важное значение в повыше-
нии культуры производства сы-
грает газификация предприятия,
что также положительно скажет-
ся на чистоте воздушного бас-
сейна города.

В технологических цехах по-
стоянно ведется работа по внед-
рению автоматики и механиза-
ции, модернизации оборудова-
ния.

Как в любом деле, так и в ро-
сте объема производства про-
дукции основным и решающим
звеном является подготовка вы-
сококвалифицированных кад-

ров. Нынче цементники обуча-
ются в школах коммунистиче-
ского труда, где изучают пере-

довые методы производства, во-
просы планирования, повыше-
ния производственной культуры
и коммунистического отношения
к труду. В технологических и

вспомогательных цехах прово-
дится смотр-конкурс на звание
«Лучший рабочий по профес-
сии». Все это будет способство-
вать улучшению работы цемент-
ников.

Коллектив цементного завода

не пожалеет своих усилий, что-
бы успешно выполнить постав-
ленные задачи по увеличению
производства, улучшению каче-
ства и снижению себестоимости
цемента. Б. ХИЛКОВ,

начальник отдела организа-
ции труда и заработной пла-
ты цементного завода.

СТРОИТЕЛИ ЖДУТ
АВТОМОБИЛЕЙ \\

Работа кипела. Киршгчи ложи-
лись ровной строчкой. Рос дом,
как на дрожжах. С высоты этажей
то и дело раэдавалось;

— Раствор... Раствору давайте...

И вдруг все замерло. Останови-
лась бригада. Привычный масте-
рок в руках каменщиков стал лиш-

ним, ненужным. Он уже не черпал

раствор, не подкладывал его, точно

мягкую подстилку, под очередной
кирпич. Раствора не было. Его не

привезли.

А не подвезли потому, что не на

чем было доставить. Грузовое авто-

транспортное предприятие вновь не

удовлетворило заявку строителей.
Вместо пятнадцати машин на объ-
ектах работало лишь десять.

В тот день автомобилисты недо-

дали строителям пять грузовиков.

И это, надо прямо сказать, не ис-

ключение, а скорее уже укоренив-

шееся правило. Строители система-
тически недополучают необходи-
мого грузового транспорта.

Не трудно понять, к чему это

приводит. Образуются громадные

убытки. На объекты своевременно

не поставляется цементный раст-

вор, бетонные детали, лес и дру-

гой строительный материал. Пуско-
вые объекты не вводятся в экс-

плуатацию в срок. Все это очень

дорого обходится народному хо-

зяйству, государству. Деньги, что

называется, летят на ветер.

За две декады ноября автомоби-
листы выполнили заявки строите-

лей треста-площадки № 63 на авто-

самосвалы лишь на 78 процентов,

а на бортовые машины и того

меньше — всего на 68 процентов.

Повлекло же это за собой вот

что. Было заказано на комбинате
«Стройдеталь» 836 кубометров то-

варного бетона, а получено лишь

479 кубометров — всего 57 про-

центов потребности. Стоит ли объ-
яснять, как пагубно 5то сказалось

на стройках.

С таким положением дел, понят-

но, строители мириться не могут.

Полетели тревожные сигналы к на-

чальнику грузового автопредприя-

тия М. С. Сафонову, к начальни-

кам Леноблтранса и транспортного

управления Главзапстроя.

А потом в автопредприятие при-

была и делегация строителей. Ее
представители слезно молили авто-

мобилистов:

— Дайте машин... Задыхаемся...

Но транспортники не спешили с

обещаниями и заверениями. Глав-
ный диспетчер автохозяйства Бо-
рис Трофимович Белан, загибая
пальцы на руках, долго перечисля-

ет, куда идут машины.

— Промышленность нас не балу-
ет, — говорит он. — За последние

годы к нам не поступил ни один

новый самосвал. Но такого поло-
жения у нас еще не бывало: Се-
годня стоит в хозяйстве на прико-

ле 21 самосвал. Причина? Неис-
правность машин, . нехватка шофе-
ров.

— Нам говорят, ремонтируйте
моторы сами, — вступает в разго-
вор главный инженер автопред-

приятия Моисей Лазаревич Бимец.

— А чем делать?
И он сетует на то, что только

что опять с линии вернулась маши-

на с неисправным мотором. А
сколько, мол, таких сходов!

Строители же продолжали на-

стойчиво задавать один и тот же

вопрос:

. — Сколько дадите машин? ^
Торг продолжался. Нет, это был

даже не торг. Автомобилисты чув-

ствовали себя независимо. Они
ведь не несли из-за недопоставки

строителями машин ни убытков, ни

других неприятностей. Не дали ма-

шин — и все. Никакими обяза-
тельствами они не связаны.

Впрочем, нет, между этими дву-

мя организациями существует до-
говор. Но он предусматривает

лишь общую цифру перевозки гру-

эоматериалов. И руководители ав-

топредприятия всегда сумеют на-

брать необходимые им «тонны-ки-

лометры». А вот строители далеко ^
не всегда могут обеспечить рабо,-,
чих своевременно раствором, дета-

лями, материалами из-за нехватки

транспорта. Справедливо ли это?
Это не только "несправедливо.

Это еще и бесхозяйственно. В са-

мом деле. Ну как строители могут

бороться с простоями, совершенст-

вовать организацию труда, вводить ". х

на производстве график, ритмич-
ность, если нехватка одного грузо-

вика сведет все насмарку.

И не пора ли подумать вот о
чем. Простаивают строительные

бригады из-за недостатка авто-
транспорта. Несут убытки строите-

ли. Но почему только они? Разве
автомобилисты не повинны в этом?
Так почему нее транспортники до

сих пор выходят сухими из воды,

почему не расплачиваются за свое

неумение или нежелание четко по-,

ставить дело?
Провожая делегацию строителей,

главный диспетчер грузового авто-

предприятия невесело пошутил:

— На наших вратах, как на

Дантовом аде, следует начертать;

«Оставь надежду всяк сюда вхо-
дящий».

Что верно, то верно. По-видимо-
му, старшему диспетчеру было хо-

рошо известно, что не только стро-

ители уходили с подобных перего-

воров ни с чем. А вот если бы ав-

томобилисты несли ответственность:

за поставку машин, то, похоже, ру-

ководителям автохозяйства приш-
лось бы всерьез подумать о пере-

мене вывески на своих вратах.

Н. ДЕМИЧЕВ.

ЗАБОТА О ЧЕЛОВЕКЕ
Решения ноябрьского Пленума

ЦК КПСС и сессии Верховного
Совета СССР нашли горячее одоб-
рение и поддержку среди больных
и медицинских работников район-
ного противотуберкулезного дис-

пансера. Они свидетельствуют о

том, что партия и правительство

осуществляют решения XXIV съез-

да КПСС по повышению благосо-
стояния советского народа.

Огромные финансовые ресурсы

выделены в новой пятилетке на

дальнейшее развитие и улучшение
здравоохранения и социального

обеспечения трудящихся. В этом-
мы убеждаемся наглядно. Нахо-
дясь на стационарном лечении в
диспансере, мы получаем бесплат-
ное квалифицированное лечение,

отличное питание.

Кроме того, нам платят пенсии и

зарплату по больничным листам на

предприятиях. В девятой пятилет-

ке эта статья Государственного
бюджета значительно возрастет.

Это не может не вызвать чувства
признательности и сердечной бла-
годарности партии и правительст-

ву, которые так заботятся о бла-
госостоянии н здоровье советских
людей.

Н. ПАХОМКОВ.

УНИВЕРСИТЕТЫ ДЛЯ ВСЕХ
Одна из ярких и характер-

ных примет нашего времени —

могучее стремление к знаниям,

к их непрерывному расшире-

нию и углублению. Если неко-

торое время назад слова «че-

ловек учится...» были связаны

только с представлениями о

школьниках, студентах, слуша-

телях различных государст-

венных курсов, то теперь эти

слова могут относиться к ра-

бочему и инженеру, колхозни-

ку и служащему, человеку

любого возраста и образования.
К привычным формам обуче-
ния: сети партийного просве-

щения, школам, курсам, семи-

нарам теперь мы относим шко-

лы коммунистического труда и

народные университеты.

ЦК КПСС не раз указывал на

необходимость развивать эти

массовые формы самообразова-
ния, повышения культурного

уровня, эстетического и худо-

жественного воспитания наро-

да.

В Ленинграде и области за пос-

ледние годы сеть народных уни-

верситетов также неуклонно

растет. Если в 1967 году их было
у нас 131, то в прошлом учеб-
ном году работали уже 224 об-
щественных учебных заведения.

Число слушателей за это же

время увеличилось почти в два

раза. Если несколько лет на-

зад большинство народных уни-

верситетов было общеобразо-
вательными, то сейчас попу-

лярность завоевали те из них,

в которых можно повысить

квалификацию, получить зна-

ния для общественной работы.
Это говорит о том, что народ-

ные университеты стали обще-
ственными учебными заведени-

ями, решающими в комплексе

задачи образования и комму-

нистического воспитания тру-

дящихся масс.

В период всесоюзного смотра

народных университетов в оз-

наменование 100-летия со дня

рождения В. И. Ленина были
созданы ленинские народные

университеты. Они работали во

Дворце культуры имени В. И.
Ленина, в совхозах «Детско-
сельский» и имени Тельмана
Тосненского района и некоторых

других местах.

В настоящее время большое
развитие получают народные

университеты по изучению

материалов XXIV съезда

КПСС, экономики народного

хозяйства-, проблем управле-

пия промышленным и сельско-

хозяйственным производством.

Важную роль в руководстве

этими самодеятельными учреж-

дениями играют советы со-

действия. Результатом дея-

тельности советов содействия/
созданных при Ленинградски*
городском и областном отделах

здравоохранения, управлении

Октябрьской железной дороги
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Заочная
рабкоровская

летучка
•

СЛОВО
ЧИТАТЕЛЮ

Правильно сделала редакция,

что пригласила читателей при-

нять участие в рабкоровской
летучке. На мой взгляд, мало в

газете критических заметок

рабкоров.
В печати выступают работ-

ники отдела внутренних дел.

Но их заметки, как правило,

рассказывают о хулиганах, о

их действиях. Кто и какое по-

нес наказание — остается неиз-

вестно. А ведь это имеет нема-

лое воспитательное значение.

П. ГАВРИЛЬЧЕНКО,
пенсионер.

Мы живем в лесу, вдалеке

от проезжих дорог, от электро-

линий. Никаких помех в эфи-
ре, кроме изредка пролетаю-

щих самолетов. Однако смот-

реть нормально телевизионные

передачи не можем. А виноват

в этом, по-моему, Сланцев-
ский ретранслятор.

Переключишься на Таллин
— звук и изображение хоро-

шие. Захочешь посмотреть пе-

редачи Центрального телевиде-

ния — треск, шум, по экрану

полосы. Смотреть невозможно.

В связи с этим хочется пред-

ложить редакции больше ос-

вещать работу культурно-бы-
товых учреждений.

В. КУЖЕЛЕВ.

Рейд
„Знамени труда"

КТО ЗА ЭТО ОТВЕТИТ?

Вначале нам подумалось, что

доставка воды из котельной жи-

вотноводческой фермы Савин овщи-

на совхоза «Родина» к тракторам

— явление чисто случайное. Быва-
ет же, когда неож.иданио в холод-

ное время заглохнет мотор, и, что-

бы запустить его, водителю прихо-

дится добывать горячую воду где

угодно. Но уж слишком часто сю-

да заходят мехашизаторы, и каж-

дый не просит, а требует воду. Это
нас насторожило, и мы решили

поинтересоваться санитарным со-

стоянием ферм. Сразу же обнару-
жилась весьма неприглядная кар-

тина. Если не вдаваться в подроб-
ности, то нужно сказать, что фер-
ма содержится в неудовлетвори-

тельном санитарном состоянии и

очень плохо подготовлена к зиме.

Впрочем, без подробностей не

обойтись. На ферме есть система

отопления, но в подсобных поме-

щениях холодно. Батареи в пунк-

те искусственного осеменения не-

исправные. В молочной сыро и

грязно. ■ Между тем горячая вода,

как мы уже сказали, используется

для тракторного парка, а для

фермсиих нужд ее просто не хва-

тает.

На любой ферме должна быть
аптечка скорой ветеринарной по-

мощи, отведенная в отдельном по-
мещении, не доступном для по-

сторонних лиц. Здесь же медика-
менты и биопрепараты буквально
разбросаны по всей молочной ком-
нате, что совершенно недопустимо.

Пол в этом помещении весь в вы-
боинах. Конденсирующаяся на по-

толке влага каплями падает на

пол.

Не лучше положение и в самом

скотопомещении. Тамбурные двери

разломаны, в результате в коров-

нике сквозняк. Подстилочный ма-

териал завозится нерегулярно, из-

за этого скот грязный. Кормоцех
на ферме до сих пор не отремон-

тирован. В нем холодно, грязно.

Картофель скармливается живот-

ным мороженый, да к тому же еще

и плохо промытый.

На наш вопрос, почему так за-

пустили ферму, заведующая ею

X. X. Верба лишь размахивает ру-

ками. Сказать ей на этот счет дей-
ствительно нечего. Ничего вразу-
мительного не мог ответить и зоо-
техник отделения М. Е. Мальцев.

А ведь причина веек этих непо-
ладок в том, что у руководителей
отделения и специалистов укорени-

лась порочная практика — ремон-
тировать фермы не постепенно, в
течение всего лета, а тогда, когда
скот уже надо ставить на стойло-
вое содержание. В этот период за-
хлестывают другие дела. А скот,

что? Он говорить не может, жало-

бы не подает. Но нет, животные

напомнят о себе отдачей продук-

ции. И напомнили. Доярки Сави-
новщины, как впрочем и других
ферм отделения, не справляются с
принятыми обязательствами. За
одиннадцать месяцев они получи-
ли лишь по 2,035 килограммов мо-
лока от коровы, недодав его в

сравнении с этим же периодом

прошлого года 132 килограмма.

Низкий выход продукции объяс-
няется еще и личной безответствен-
ностью управляющих отделениями,
бригадиров и других должностных

лиц, от которых зависит успех или
провал работников животноводст-

ва.

Чтобы убедиться в этом, мы за-

глянули на Попковогорскую фер-
му. Кроме недостатков, подобных
Савиновщинской ферме, здесь

уже вторую неделю бездействует
навозоудаляющий транспортер, и

ремонтировать его никто не дума-

ет. Уже не говорим, что на этой
ферме все та же грязь, сырость.

Личная гигиена доярками не соб-
людается, шкафы для спецодежды

не оборудованы, санитарные дни

не проводятся.

Но самый главный недостаток,

граничащий уже с преступлением,

состоит в том, что по милости

бригадира Шалухи в отделении

оказалась замороженной брюква.
Сколько ее — 80 или 100 тонн? —

это выясняет народный контроль.

Одно ясно, что корнеплоды исклю-

чены из рациона животных. А ведь

они должны получать за сутки не

менее 15 килограммов на каждую

корову. Вот и выходит, что из-за

безответственности одного челове-

ка скот остался на полуголодном

ргционе в течение всей зимы и, сле-

довательно, недодаст необходимо-

го количества продукции. Позволи-

тельно спросить управляющего от-

делением В. Ф. Захаренкова, как

же в таком случае выполнять обя-

зательства работникам ферм, если

они лишены самого необходимого

для плодотворной работы?

Не лучше дела на ферме Пере-
бор. Как говорится, куда ни кинь

— всюду — клин. Рацион кормле-

ния не выполняется. В него включе-

на солома, но она не запаривается.

А без запарки животные ее не

едят. Корнеплоды здесь также

прихвачены морозом. К скармли-

ванию они не готовятся, даже не

моются. Силоса завозится доста-

точно, но и он наполовину переме-

шан с песком и камнями. В ре-

зультате использования таких кор-

мов у животных отмечены случаи

желудочно-кишечных заболеваний.

Такое отношение к взрослым жи-

вотным. Но, быть может, у руко-

водителей отделения и специали-

стов есть жалость к молодняку?

И вот мы на переборском те-

лятнике. Нет, не проснулась их жа-

лость. Здесь порядки еще хуже.

Телятник совершенно не готовился

к зиме. В стенах его зияют щели.

Внутри помещения гуляет ветер,

животные стоят грязные, мокрые,

дрожат от холода и заболевают.
Силос для телят вместо концент-

ратов также сдобрен песком и кам-

нями.

После всего этого стоит ли удив-

ляться тому, что совхоз «Родияа>

занимает самое последнее место в

районе по продуктивности скота. А

какой убыток он терпит от низкого

качества продукции! Только из-за

'Недостаточной жирности потеря

иолока составила 79 тонн. Да воз-

вращено с завода грязного и кис-

лого молока 33,4 тонны.

С тяжелым чувством мы поки-

дали фермы «Родины», про себя
думали; а ведь за все это должен

кто-то ответить. Должен, но пока

что не отвечает...

РЕЙДОВАЯ БРИГАДА:

Р. ЕВСТИГНЕЕВА — инструк-
тор горисполкома, А. СМИР-
НОВА — ветврач-эпизоотолог,

Л. ГРИШИНА — помощник

врача санэпидстанции, А. РО-
МАНТЕЕВА — зав. лаборато-
рией молокозавода.

РУССКОЙ ПЕСНЕ ЖИТЬ!

ГОРОД СЛАНЦЫ СЕГОДНЯ. Улица Маяковского.
Фото Ю. Власова.

явилось значительное расшире-

ние сети народных универси-

тетов медицинских знаний,
улучшение работы головного
народного университета науки

и техники на железнодорожном

транспорте и создание новых на

отделениях.

В этом году созданы советы

содействия при главном управ-

лении культуры исполкома

Ленсовета и Ленинградском об- 
ластном совете научно-техни- 
ческих обществ. Особенно хо-

чется отметить работу научно-

технического общества радио-
техники, электроники и связи

имени А. С. Попова. В течение

многих лет оно руководит са-

мым крупным в Ленинграде
народным университетом ра-

диоэлектроники и связи, фи-
лиалы и факультеты универси-

тета расположены во Дворцах и

Домах культуры, при вузах,

научно-исследовательских ин-

ститутах и предприятиях. В
них обучается свыше двух

тысяч человек. В новом учеб-
ном году на базе Дома научно-

техническои пропаганды на-

чал работу новый факультет
«Статистическая радиотехни-

ка».

Однако эта работа не полу-

чила должного распростране-
ния. Советы содействия пока

не созданы в правовых орга-
нах, при таких учреждениях,

как городской и областной от-

делы народного образования.
Очевидно, тому причина, что
в Ленинграде работает всего

один народный университет

педагогических знаний при

Дворце пионеров имени А. А.
Жданова, а в области — толь-
ко в Выборгском и Всеволож-
ском районах.

Есть все возможности для
расширения сети этих учебных
заведений. Совершенствование
деятельности народных уни-

верситетов будет способство-
вать росту духовной культуры
трудящихся.

Г. ЯНУШЕВСКИЙ,
ответственный секретарь Ле-
нинградского областного со-

вета народных университетов.

Первый приезд в Гусеву Гору
прошел неудачно. Мне хотелось
познакомить моего помощника,

окончившего в этом году с отли-

чием Ленинградскую консервато-

рию, с самобытными народными

хорами области.
После дорогого моему сердцу

Монастырька, где вновь порадова-

ло мастерство деревенского хора,

в Гусевой Горе нас встретила

растерянная молодая заведую-

щая клубом Нина Панасюк, вы-

пускница Ленинградского област-
ного культурно-просветительного

училища, проходящая здесь пред-

дипломную практику. Из ее сбив-
чивого рассказа стала ясна причи-

на растерянности: гусевогорские

певицы наотрез отказались соб-
раться на репетицию.

А предыстория этого положения

такова. Был в деревне самобыт-
ный, дружный хор. Выступал на

смотрах в Сланцах. Но вот прие-
хали в этом году два молодых ме-
тодиста и режиссер Ленинград-
ского телевидения. Записали не-

кие на магнитофон, засняли на

кинопленку, вывезли хор в Ле-
нинград, показали по телевидению.

Вот здесь и произошла первая

«загвоздочка», как говорят сами

бабуси. Дело в том, что телепере-

дача шла по второй программе, а

ее не то чтобы в селах, но и во

многих отдаленных городах об-
ласти не принимают. А у телеви

зоров в тот вечер сидело все се-

ло, да и соседи, узнав о передаче,

ждали, когда покажут гусевогор-

ский хор. Так и получилось, что

ьроде пожилые женщины неправ-

ду говорили и про телевидение.

и про свою поездку в Ленин-
град. Позднее решили исправить

свою ошибку. Привезли пленку с

Еидиозаписыо передачи в село, в

клубе показали ее. Но обида не

проходила.

Теперь ясно, сколько пришлось

применить мне приемов из не-

свойственного музыканту арсена-

ла дипломатии. В одной избе
убеждал, в другой — настаивал,

в третьей — взывал к патриоти-

ческим чувствам. В конце концов

заручился согласием, что гу-

севогорские достойно примут пе-

виц из Монастырька, а уж потом

решат; петь или не петь самим.

Извечная любовь к песне побе-
дила.

Через неделю после вышеопи-

санных событий позвонила мне

заведующая отделом культуры

горисполкома Л. А. Ходжаева и

сказала радостно; «Готовятся в

Гусевой Горе. Репетируют. Бу-
дет встреча!»

И, наконец, субботний вечер.

Невозможно описать пение хо-

ров. Их надо слышать. Зрители
горячо принимали певиц.

Когда отзвучали все песни, и хо-

ры обменялись на память сувени-

рами, начались танцы. И в клубе
произошло интересное превраще-

ние, столь несвойственное сегод-

няшним танцевальным вечерам.

Молодежь стеснительно жалась в

стороне у жарко натопленной печ-

ки, а участники хоров в длинных

сарафанах, с юношеским задо-

ром лихо отплясывали русскую ба-
рыню и другие танцы. Вечер удал-

ся на славу. Ведь впервые за всю

историю существования встрети-

лись два хора одного района.
Возвращались из Гусевой Горы

в Сланцы за полночь. Все разгово-

ры сводились к прошедшему

празднику. А у меня на сердце к

радости примешивалась нотка

грусти. Вспомнились молодые ре-

бята и девчата, подпиравшие сте-

ны клуба во время танцев. Дош-
.г;о ли до их сознания, что сохра-

нять песню, танцы, русское нз-

начало в Гусевой Горе, Пустынь-
ке, Монастырьке и других дерев-

нях — их кровное дело. Это деле

и руководства совхоза «Аврора»,
обошедшего этот праздник сторо-

ной. Если этого не сделать се-

годня, завтра может быть поздно.

Мы можем лишиться ^его -то

большого, нужного, без которогв

наша жизнь будет неполной.
Ведь уже никто не вернет нам

искусство замечательной певицы

из Монастырька Александры Вар-
фоломеевны Пнменовой. А та-

ланты в селе есть. Как замечатель-

но пела для гостей председатель

сельсовета из Гусевой Горы Рим-
ма Александровна Веселова. Я
сознательно не назвал ни одиог»

имени гусевогорских и монастыр-

ских певиц, так как надо бы пере-

числить всех. И тех, кто пел с»

сцены, и тех, кто еще сидел пока

в зале...

Но в одном я убежден, что рус-

ская песня в Гусевой Горе, Пу-
стыньке, Монастырьке будет жить.

А. МУРИН,
заведующий музыкально-хо-

ровым отделом Ленинградско-
го областного Дома народно-

го творчества.

ВЕС ПАКЕТА -ШЕСТЬ ТОНН
Легко и проворно поднимает

эта машина 6-тонный груз. Сталь-
ные руки, ловко подхватывая

тяжелый пакет досок, аккуратно

укладывают его в машину, же-

лезнодорожный вагон или склад-

ские штабели. При необходимо-
сти машина может осторожно

разобрать уложенное. Рабочий
орган — вилы — при этом спо-

собен перемещаться вправо и

влево, наклоняться вперед, назад.

в стороны и даже поворачивать-

ся вокруг вертикальной осн.

Преимущества нового автолесо-

укладчика ЛТ-28 по сравнению с

существующим автопогрузчиком

еще и в том, что он укладывает

пакетные грузы в устойчивые
штабели увеличенных размеров;

ведь его стрела способна подни-

маться на 7-метровую высоту.

Опытный образец машина,
спроектированный ЦНИИМЭ и

изготовленный экспериментальным

заводом Главлесреммаша, успеш-

но прошел производственные ис-

пытания. Автолесоукладчнк ЛТ-28
демонстрируется в действии на

ВДНХ СССР.
(Пресс-бюро ВДНХ

СССР — ТАСС).
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УВЕРЕННАЯ ПОСТУПЬ

СТРАНЫ СОВЕТОВ

Международный

Девятый пятилетний план раз-

вития народного хозяйства СССР,
утвержденный третьей сессией
Верховного Совета СССР, вызвал

широкие отклики не только в на-

шей стране, но и за рубежом. Про-
грессивная мировая печать под-

черкивает, что этот план, ставший
отныне законом, дает ясную и за-

хватывающую перспективу эконо-

мического развития СССР. Даже те

органы буржуазной прессы, кото-

рые, начиная с первых пятилеток,

пророчили экономический крах

Страны Советов и вплоть до пос-

леднего времени утверждали, что

Советский Союз не справится с

задачами, которые ставит перед

ним научно -техническая револю-

ция, вынуждены теперь делать со-

вершенно противоположные заяв-

ления. Так, английская газета

«Файнэншл тайме» признает, что

новый пятилетний план является

«программой всеобъемлющего и

устойчивого экономического ро-

ста».

Главная задача девятой пятилет-

ки, определенная XXIV съездом

КПСС, — обеспечить значитель-

ный подъем материального и куль-

турного уровня жизни народа.

Как подчеркнул в своем докла-

де на сессии Верховного Совета
Председатель Совета Министров
СССР А. П. Косыгин, «Девятая пя-

тилетка — это важный этап в

дальнейшем продвижении нашего

общества по пути к коммунизму, в

строительстве его материально-

технической базы, в укреплении

экономической и оборонной мощи

страны».

Парижская газета «Монд» отме-

чает, что в 1975 году общий объ-
ем промышленной и сельскохозяй-
ственной продукции в СССР впер-

вые превысит нынешний уровень

Соединенных Штатов — державы,

которая идет впереди всех осталь-

ных стран капиталистического ми-

ра.

В комментариях, посвященных

советской пятилетке, буржуазные

обозреватели с тревогой сравнива-

ют уверенно осуществляемые пла-

ны Советского Союза с нынешним

состоянием экономики капитали-

стического мира, для которой ха-

рактерны в последние годы паде-

ние темпов производства, резкое

увеличение безработицы, рост до-

роговизны, кризис всей валютно-

финансовой системы Запада. В
США, несмотря на введенное пра-

вительством в августе «заморажи-

вание» заработной платы и цен,

рост безработицы не приостанов-

лен. Цены продолжают ползти

вверх, инфляция усиливается. Пре-
зидент Никсон, выступая на днях

на профсоюзном съезде АФТ-КПП,
призвал трудящихся пойти на «но-

вые жертвы».

Соединенные Штаты в поисках

выхода из своих собственных за-
труднений, усугубленных гигант-

скими расходами на агрессию в

Индокитае, попытались возложить

бремя на плечи своих партнеров и

союзников. Введение Соединенны-

ми Штатами 10-процентной допол-

нительной пошлины на импорт

иностранных товаров и их отказ от

обмена долларов на золото подо-

рвали всю систему международных

валютно-финансовых расчетов в

капиталистическом мире, в основу

которых до сих пор был положен

доллар. Несмотря на многочислен-

ные попытки, мир капитала не на-

ходит выхода из валютно-финан-
сового кризиса — неизбежного
следствия непоправимых пороков

империализма.

В противовес капиталистиче-

ским странам мир социализма, во

главе с Советским Союзом, из года

в год все больше наращивает тем-

пы в своем развитии, обеспечивает
неуклонный рост благосостояния
трудящихся.

С. ЛОСЕВ.
(ТАСС)

ОТЗЫВЫ
ХОРОШИЕ

Идут в парикмахерскую, что

находится на площади Ленина,
жители города. Одни — чтобы
подстричься, другие — сделать

хорошую прическу. И запросы

посетителей здесь удовлетворя-

ются. Об этом свидетельствует

книга отзывов. В ней много хо-

роших записей.
Сланцевчане благодарят ра-

ботников мастерской за быст-
рое, умелое, культурное обслу-
живание. Слова благодарности
относятся ко всему коллективу
и в том числе к лучшим масте-

рам Л. Г. Еракаловой, Н. Н.
Коноваловой, Е. Н. Першиной.

П. ГОРБУНОВ,
рабкор.

Редактор
Н. Т. ГАВРИЛЕНКО.

ДАНИЯ. Столица страны Ко-
пенгаген — крупнейший мор-

ской порт, по своим размерам

превосходящий порты Сток-
гольма, Осло и Хельсинки, вме-

сте взятые. Само название го-

рода в переводе означает —

торговая гавань.

Город пересекают судоход-

ные каналы.

На снимке: набережная Ню-
хавн.

Фото А. Каткова.

Фотохроника ТАСС

п

ГАЛИНЕ БЛИСТОВСКОЙ

Администрация, партийная и профсоюзная организации

майоликового завода поздравляют с совершеннолетием. Же-
лаем здоровья, успехов в учебе.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВТОРНИК, 7 ДЕКАБРЯ

11.00 — Программа передач.

11.05 — Новости. 11.15 — Фильм
— детям. «Орлята Чапая». Ху-
дожественный фильм. 12.35 — Ти-
хон Хренников. Концерт для

скрипки с оркестром. Исполняет
Павел Коган и Ульяновский сим-

фонический оркестр. 13.00 — Меж-
дународная программа. 14.00 —

' Концерт польской музыки. 16.55 —

Программа передач. 17.00 — Но-
вости. 17.05 — «Объектив». Пе-
редача для фотолюбителей. 17.35
— Для школьников: «Костер».
Пионерский телевизионный сбор-
ник. 18.00 — Новости. 18.10 —

«В краю Шопена». Фильм-концерт,
18.30 — «Ленинский университет

миллионов». «Историческое значе-

ние опыта КПСС в решении на-
ционального вопроса». Ведет пе-
редачу доктор философских наук

Баграмов. 19.00 — «Шаги пяти-
летки». 19.10 — «Доктор Ева».
Премьера телевизионного худо-
жественного многосерийного филь-
ма (Польша), 1 и 2-я серии. 20.30
— «Время». Информационная
программа. На 6-м съезде Поль-
ской объединенной рабочей пар-

тии. 21.30 — Чайковский. I кон-

церт для фортепиано с оркестром

исполняет народный артист СССР
Эмиль Гилельс и Государствен-
ный симфонический оркестр СССР.

Дирижер народный артист СССР
Евгений Светланов. 22.05 —

Спортивный дневник. 22.40 — Но-
вости, программа передач.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ВТОРНИК, 7 ДЕКАБРЯ

9.00 — Программа передач. 9.05
— «Телешкола». Математика для

учащихся X классов: «Задачи,
приводящие к понятию производ-

«ой». 9.30 —«Музыканты». 10.00 —

— «Детский экран»; мультфильмы
«Мой друг Мартин» и «Самый
главный». 10.30 — «Ухажеры». Ху-
дожественный телефильм. 16.00 —

Вечерняя программа. 16.05 — «АК»:
новости. 16.10 — «Телешкола» (по-
вторение). 16.35 — «Идет челекен-

ская нефть». Телефильм. 16.50 —

«Когда зажигаются звезды». Теле-
фильм. 18.00 — Программа пере-

дач. 18.05 — «Актуальная камера»

(на русском языке). 18.20 —

«Гражданская оборона для всех».

18.40 — «ЭРФ — реклама». 18.45—
«И они верят...». 19.15 — «Читая
книгу природы». 20.00 — «Детский
экран»: «ТВ — звездочка». 21.30—
«Актуальная камера». 22.00 —

«Тандем». Польский музыкальный
фильм. 22.30 — Передача на фин-
ском языке. 23.30—23.40 — «Ак-
туальная камера».

СРЕДА, 8 ДЕКАБРЯ

9.00 — Программа передач. 9.05
— «Телешкола». Литература для

учащихся VI классов. «Повесть о

настоящем человеке». 9.40 — «Тан-
дем». Польский фильм-концерт.
11.50 — «Добро пожаловать в наш

коллектив». Научно-популярный
фильм. 12.10 — Азербайджанский
художественный фильм «Севиль».
13.35 —43.55 — «Альманах кинопу-

тешествий». Киножурнал. 16.00 —

Вечерняя программа." 16.05 —

«АК»: новости. 16.10 — «Телешко-
ла» (повторение). 16.45 — «Там за

Волгой и Ветлугой». Документаль-
ный фильм. 18.00 — Программа пе-

редач. 18.05 — «Актуальная каме-

ра» (на рурском языке). 18.20 —

«Службу несут автоматы». Научно-
популярный фильм. 18.30 — Филь-
мы —лауреаты IV Всесоюзного фе-
стиваля телефильмов: «Еще горит

Хатынь» (Минская телестудия).
19.00 — «Понемногу о многом».

19.30 —Литературная среда: «Эгон
Раннет —60». 21.30 — «Актуальная
камера». 22.00 — Польский худо-

жественный телефильм «Ставка
больше, чем жизнь», V серия

«Последний шанс» (на эстонском

языке). 22.55 — «ЭРФ — рекла-

ма».

к_ и_н_о
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 7 декаб-

ря — «Прожигатели жизни». Нача-
ло в 17, 19, 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
7 декабря — новый художествен-

ный фильм «Сердце России». На-
чало в 17, 19 часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 7—8 де-

кабря — новый художественный
фильм «Война под крышами» («Ве-
ларусьфильм»). Начало в 10, 12,
14, 16, 18, 20, 22 часа.

КЛУБ «ШАХТЕР». 8 декабря —

«Вир инея». Начало в 17, 19, 21 час.

КОМБИНАТУ «СТРОЙ ДЕТАЛЬ» ТРЕСТА № 41

ТГШИВУЖОТСЛ
на постоянную работу

ЗАМ. ДИРЕКТОРА ПО ПРОИЗВОДСТВУ, знакь

щий работу по деревообработке. Оклад 240 рублей.
БЕТОНЩИКИ,
ГАЗОЭЛЕКТРОСВАРЩИКИ,
СЛЕСАРИ по ремонту технологического оборудова-

ния,

МАСТЕРА по железобетону.

НА КУРСЫ ШОФЕРОВ ТРЕТЬЕГО КЛАССА
с отрывом и без отрыва от производства.

Обучение бесплатное, обучающимся с отрывом от

производства выплачивается стипендия в размере от 35
до 50 рублей.

На курсы принимаются лица в возрасте семнадцати

с половиной лет и старше, с образованием не ниже

7 классов.

За справками обращаться по адресу: г. Сланцы,
Гавриловская улица, дом № 48, отдел кадров, телефон
№ 20-90.

Администрация.

СЛАНЦЕВСКОЕ АВТОПРЕДПРИЯТИЕ

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

СЛАНЦЕВСКОМУ ЦЕМЕНТНОМУ ЗАВОДУ

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ

СЛЕСАРИ ПО РЕМОНТУ технологического обору-
дования,

СЛЕСАРИ ПО ОБСЛУЖИВАНИЮ технологическо-

го оборудования (дежурные),
СЛЕСАРИ-САНТЕХНИКИ,
СЛЕСАРИ ПО РЕМОНТУ ТЕПЛОВОЗОВ (паро-

возов),
ЭЛЕКТРОМОНТЕРЫ ПО РЕМОНТУ электрообо-

рудования,

ЭЛЕКТРОМОНТЕРЫ ПО ОБСЛУЖИВАНИЮ
электрооборудования (дежурные),

ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКИ,
ГАЗОРЕЗЧИКИ,
БУЛЬДОЗЕРИСТЫ, ТРАКТОРИСТЫ,
НАСЫПЩИКИ ЦЕМЕНТА (на упаковку),
ОСМОТРЩИКИ ВАГОНОВ,
МОНТЕРЫ ПУТИ,
МОТОРИСТЫ-СМАЗЧИКИ,
ТРАНСПОРТЕРЩИКИ,
РАБОЧИЕ ПО ОБСЛУЖИВАНИЮ технологиче-

ского оборудования.
С предложениями обращаться: г. Сланцы, цемент-

ный завод, отдел кадров.
Администрация.
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